

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO, 25 CÉNTIMOS.

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Viernes 20 de Febrero de 1885.

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2111

Revista de curiosidades.

El gran éxito para las colecciones de conchas fué en el siglo XVIII. En 1736 Gersaint hacia aparecer un catálogo de conchas y otras curiosidades naturales con observaciones generales sobre las conchas, con una lista de los principales gabinetes de Francia y Holanda.

En el catálogo de la coleccion del vizconde de Fonapertins, redactado igualmente por E. F. Gersaint, la coleccion vendida en 1747, al precio mas elevado (40 libras) fué pagada por 12 conchas de primera clase, entre las cuales habia un *argos* legítimo, una ostra con puntas, una *múscula*, etc. A la cabeza de un tratado de conchologia publicado en 1757 y que forma parte de la coleccion de Mr. Liesville, se encuentran notas manuscritas del siglo XVIII, eso que uno de los poseedores del volumen, ha anotado los principales precios de las ventas en aquella época. Hé aquí algunas de ellas: "Venta procedente del gabinete de Mr. Aubry, cura de San Luis de l'Isle, efectuada en el mes de Diciembre de 1785. Una soberbia madrepora de Nicebar con hojas rayadas, 110 libras; un esperon de Guadalupe muy bien conservado, 26 libras. Un caracol-bocina de 2 pulgadas y 3 líneas vendido en 6 libras. Un magnífico coral articulado, en 461 libras. Un arpa, del gabinete de Mr. Picard, vendida en 600 libras, el 14 de Enero de 1780.

Del gabinete de Mr. Derincourt, vendido en 1783 una nabina de 3 pulgadas en 481 libras, un ala de mariposa de una pulgada 8 líneas, 340 libras y una ostra espinosa lila oriental en 480 libras.

En Diciembre 1783, del gabinete de Carlin Bertinazzi, arlequin de la comedia italiana, fueron vendidos 1 *marullo* blanco, de 6 pulgadas 4 líneas, en 1201 libras y una hermosa nabina de 3 pulgadas, 9 líneas en 299 libras.

De la venta procedente del magnífico gabinete de Mr. Martribon, arruinado á causa de adquisiciones de curiosidades de todas clases. El Nautilo papiráceo—gorra de dragon, con un agujero del tamaño de una lenteja, vendido en 899 libras.

En 1774 del gabinete de Mr. Foschon, de la isla de San Luis, tres belemnitas vendidas en 310 libras.

A propósito de colecciones conchológicas hemos encontrado la siguiente curiosa anécdota. La adquisición del *espondilo real*, dió lugar á un acto poco común de desprendimiento por la ciencia y que prueba el loco entusiasmo de los coleccionadores. Mr. R., profesor de botánica en una facultad de Paris, y más sábio que rico, quiso segun la proposicion de un mercader extranjero, comprar esta concha á precio muy elevado, de (3000 ó 40000 francos). Después de hecho el trato, fué preciso pagar. Las economías de Mr. R. no formaban sino una débil parte de la suma, y el mercader no queria dejarle la concha sin recibir el precio de ella. Mr. R. consultando mas bien el deseo de poseer una especie única en su clase, que la escasez de sus recursos y la extension del sacrificio, hizo secretamente un paquete con sus modestos cubiertós de plata, y los vendió para completar la suma, no atreviéndose á hablar de ello á su mujer, reemplazó los cubiertos de plata por otros de esta-

ño y se fué á buscar al desgraciado *espondilo* que llamó fastuosamente "El Espondilo real." Llegada la hora de comer, se comprenderá fácilmente la estupefaccion de Mme. R. que no podia esplicarse semejante metamorfosis, entregándose á mil conjeturas. Mr. R. por su parte, volvia á su casa muy contento con la concha bien envuelta en una caja colocada en el bolsillo de su paletó; pero de pronto detuvo el paso considerando por primera vez en el recibimiento que le esperaba. Las reprensiones que iba á recibir estaban, sin embargo, compensadas un tanto por el goce del tesoro que poseia. Llega por fin, y Mme. R. le demostró una severidad á la cual el pobre sábio no estaba acostumbrado, asi pues, su valor le abandonó y muy apenado del pesar que habia causado á su mujer, olvidó su concha y echándose en una silla sin precaucion, tuvo el dolor de sentir el crujido de la caja, que encerraba su tesoro.

Afortunadamente el daño causado á la concha no fué muy grande, rompiéndose dos espigas de ella solamente. El sentimiento que Mr. R. experimentó fué tan grande, que su esposa no se atrevió á quejarse mas, siendo entonces él quien tuvo necesidad de ser consolado.

Parece cierto que Bremfid, redactor del Almanaque de Paris, de 1776 á 1783, no fué el primer inventor de la numeracion de las casas en Paris. No solamente fueron excepcionalmente numeradas desde 1512, segun las menciones de Phelippe de Vigneulle, 63 casas del puente de Nuestra Señora, sino que una numeracion fué prescrita de 1725 á 1728 por una declara-

cion del 29 de Enero 1726. Segun cuenta Federico Lock la nobleza se negó á dejar inscribir números en sus hoteles y solo fueron numeradas las casas de los barrios.

Tambien los antiguos recurrían á la numeracion cuando la necesidad de ella se hacian sentir imperiosamente y los romanos la usabaa para los asientos de los teatros.

C. R.

El trabajo en Inglaterra.

El 16 de Diciembre próximo pasados monsieur J. S. Jeans, Secretario del Iron and Steel Institute, presentó á la Sociedad de Estadística una Memoria con el epigrafe: "La mano de obra inglesa comparada con la del extranjero bajo el punto de vista de la eficacia y del precio." El autor presentó varios interesantes estados en que se estaba representado el número proporcional de personas que se dedican en los varios países á la agricultura, al comercio, á la industria y á las profesiones liberales. Segun nos enseñan los resultados del censo de 1881, hubo en aquella época en el Reino Unido 14 millones de personas, que ganaron en jornales la suma total de 580.000000, anuales, ó cosa de 42l. es. por cabeza; cuya cifra excede en 162.000000, ó sea el 10 p^o de la cifra en que Mr. Leone Levi evaluó la renta media de los obreros del Reino Unido en 1867.

En seguida el autor de la Memoria presenta un gran número de informes que sirven á la comparacion del jornal medio del obrero inglés con el de obrero extranjero. Al comparar el

dado de las aves de corral, el aspecto de los criados de labor, el balido de los mugrientos carneros, la conversacion de los aldeanos, brutales y envidiosos, las largas noches de invierno pasadas en la soledad, la sala en la chimenea de la cocina, el perril colgado al humo, el tocino cociendo en la marmita... todo esto desencantó bien pronto á la hermosa Leda.

Entonces fué cuando encontró á ese feroz Hector... á ese Nemrod de piston...

Por muy toscó que sea, conservá aun cierto lenguaje, cierto aire y ciertas maneras que en el abandono en que Leda se halla, la han permitido forjarse de él un héroe á lo Mauprá... y nuestra parisiense ha tenido su Hector, precisamente en el momento en que ella perdía las virtudes de Andromaca.

—Eso al menos debe tranquilizaros sobre los intentos de vuestro rival.

—Ah! por cierto que no es él el que me estórba, y si no fuera por la llegada de Champmortain...

—De Champmortain, dijo el coronel observando á Brias, un hombre casado...

—Es que charla como un diablo, dijo Federico con turbacion.

—Para eso su esposa, es curiosa y se sirve admirablemente de su antejo.

—Coronel, os juro por mi honor...

—Perdonadme esa chanza... No deseo saber los obstáculos que se oponen á vuestras empresas amorosas... A menos que no se encuentren en ese palacio de ahí abajo, á la derecha, en esta misma colina en que ños hallamos.

—Ah! dijo Brias encogiéndose de hombros... No. Ese es el palacio de Monteclain.

—¿Del marqués de Monteclain, repuso el coronel, aquel que hizo como voluntario la campaña de Constantiná, hará unos diez años?

—El mismo. ¿Le conocéis?

—Fué herido á mi lado, despues de hacerme el servicio de desembarazarme de un árabe, que ya me tenia puesta una pistola al pecho...

—¿Y qué se ha hecho desde entonces?

—Nada; ha seguido como antes; sosteniendo actrices; dando corridas de caballos y bailes; introduciendo el juego del sacanete; ha robado dos embajadoras; ha muerto tres ó cuatro hombres en desafio, y con todas estas excelentes recomendaciones, se presentó el año último como candidato á diputado.

Esto movió la indignacion de Mr. de Bordes, y en una seccion preparatoria que tuvo lugar, refirió despiadadamente los singulares méritos de Mr. Arturo de Monteclain, y consiguió hacerle rechazar para siempre. Desde entonces son mortales enemigos.

—¿Segun eso, tiene inmensa propiedad en este pais?...

—Si.

y sin que su mujer recela la menor cosa. Escepto su devocionario, ni mira á nada, ni á nadie.

—¿Es acaso una muger rubia?

—Si.

—¿Con un peinado largo á lo Luis XVI?

—Si.

—¡Pues bien! mi querido Brias, si no se ocupa en mirar lo que pasa en su casa, mira con mucho gusto lo que pasa en las agenas, y si el antejo de que en este instante se estaba sirviendo, es tan bueno como el vuestro, debe estar viendoos almorzar...

—¿De veras? dijo Brias con turbacion.

—Vedlo vos mismo... porque aun á simple vista... me parece que noto aun una muger en la ventana que forma el ángulo....

—Puede ser, dijo Brias, acaso estará esperando la vuelta de su marido, que con el pretexto de que se estravia en el bosque cazando, no vuelve siempre á su casa á las mismas horas.

—Inclinóse el coronel y queriendo ayudar á su huésped á salir de la turbacion en que se hallaba, le dijo.

—¿No se halla, Mr. Champmortain, tan prendado como deberia estarlo de los encantos de su muger?

—Llegado el conde, repuso Brias, á aquella edad en que ya la obesidad quita la gallardía, se casó para romper de una vez con la vida que llevaba y con sus hábitos y relaciones de jockey-club, de la ópera, del café de Paris etc.

Durante tres años no se ha portado mal; pero cierto dia, hará esto cosa de dos años, encontró á cierta Mad. Jorge Mahon... (1)

—Jorge Mahon, dijo el coronel con voz ligeramente alterada, si mal no me acuerdo ya me habeis hablado de eso en Africa... un pintor que casó con una tal Mad. de Chaudier.

—Justamente esa misma; mirad siempre á la colina de enfrente, pero muy abajo, allá á la izquierda: veis aquel palacio de en tiempo del renacimiento, con sus techos de plomo; allí es donde viven Mr. y Mad. Jorge Mahon.

Es antiguo palacio de los Menville, que ha pasado á manos de esa señora á consecuencia de...

—Ya me habeis referido todo eso en Africa, dijo el coronel, con frialdad; tambien nos disteis noticia del extraño enlace que, in extremis hizo el último Menville, con la hija de un comerciante en loza, una chicuela.

(1) En Francia las señoras de cierto rango no solamente toman al casarse el apellido de sus maridos, sino tambien el nombre.

precio de la mano de obra en cada uno de los principales países del mundo con el de Inglaterra, llega á la conclusion que en Inglaterra baja en un 45 p3 del de los Estados Unidos, y excede en 42 p3 del precio de la mano de obra en Alemania y en 58 p3 del precio de la mano de obra en Francia. Demuestra además, que desde 1850 hasta 1883, el jornal del obrero empleado en algunas de las principales industrias del Reino Unido, aumentó por término medio en 40 p3 al paso que en Francia el aumento fué mucho mayor en el mismo periodo, aumento que importó 53 p3 en Paris y 65 p3 en las provincias. En los Estados Unidos la cifra del jornal de los obreros empleados en la industria se ha acrecentado mucho más, pues aumentó en 40 p3 en un periodo mucho más corto que en Inglaterra. A saber, en el comprendido entre los años de 1860 y 1883.

Después de presentados todos aquellos informes, Mr. Jeans habló de la proporción que existe en los principales países industriales del mundo entre el efectivo de familias enteras y niños que ganan su vida, y el de la población entera de aquellos países. En esta parte de su Memoria, Mr. Jeans demuestra que el mayor número proporcional de mujeres se emplea en Francia y Austria, y el mayor número de niños en los Estados Unidos. La mayor proporción de la población se emplea en las fábricas en el Reino Unido, en donde aquella proporción no baja del 24 p3, al paso que en Prusia no pasa del 9 p3 y en Francia no excede del 8 y en los Estados Unidos del 7 p3. Por lo que atañe al efecto útil de la mano de obra, el autor de la Memoria ha recorrido la estadística del trabajo que se hace en las filaturas e industrias minerales, así como en el oficio de los albañiles y obreros de terraplen. Alcanza á la conclusión que ceteris paribus el obrero inglés lleva más trabajo que el de cualquier otro país.

En la discusión que tuvo lugar después de leída la Memoria, Mr. Whiworth, miembro del Parlamento, hizo constar lo mucho que se equivocan los que opinan que la prosperidad de los obreros americanos excede de la de los obreros ingleses. Añadió que si no se verificaba una

reposición en los negocios, los jornales no dejarán de disminuirse en Inglaterra.

(IRON-MONGER.)

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Advertencia.

Advertimos á nuestros abonados que no habiendo recibido una remesa de papel de excelentes condiciones que tenemos encargada, nos vemos obligados á seguir consumiendo las existencias que tenemos en almacén pero esto será por pocos días, y en breve mejoraremos de papel, como hemos mejorado de fundición.

El gobernador de la provincia previene á los Alcaldes de Bañeras, Calpe, Benasau, Central, Tibi, Murla, Sagra, Finestrat, Sax, Beniardá, Guadalest, Rafol de Almunia, Onil, Elda, Parcent, Tormos y Cañada, que sino cumplen lo que se ha mandado respecto á cementerios, les mandará un planton hasta que entreguen los datos que se les piden.

El día de ayer fué espléndido, aunque algo húmedo.

Mucho celebráramos que se asegurara el buen tiempo.

Ha regresado á Valencia de su reciente viaje á Andalucía, nuestro distinguido amigo don Teodoro Balaciar, después de haber dejado colocado en su sitio el tramo del gran puente de hierro de Palma del Rio, sobre el Guadalquivir, en la carretera de Córdoba á Sevilla.

Se encuentra entre nosotros el distinguido maestro compositor de Madrid D. Luis Arnedo, hermano de la maestra de párvulos de esta ciudad D.ª Matilde Arnedo.

Con objeto de obsequiarle y de oír alguna de sus inspiradas composiciones, tuvo lugar ayer tarde en los salones de la sociedad "El

Iris, una amistosa reunion, á lo que tuvimos el gusto de asistir y en la que oímos algunas bellas composiciones.

Procuráremos reseñarlas, siquiera sea concisamente, como así mismo los nombres de los señores que tomaron parte en lo que mas que reunion fué un verdadero concierto.

Ejecutada magistralmente á violin y piano por los señores D. Mariano Monllor y D. Luis Arnedo, tuvimos el gusto de oír una bellísima y sentida melodía titulada *Ante la tumba de Narciso Serra*, obra del Sr. Arnedo, la que fué calurosamente aplaudida y hecha repetir á instancias de los concurrentes.

Por el mismo Sr. Monllor y el maestro compositor nuestro amigo D. José Jordá, fué ejecutada con no menos maestría la *Cansueta* de Alard.

D. Rafael Abal, tocó á trompa, con el gusto y dedicada ejecución que le distingue, el *Spirito gentil* de *La Favorita* y el preludio del 2.º acto de la zarzuela *Maria*, siendo acompañado al piano en ambas composiciones, por el maestro señor Jordá.

El reputado profesor de piano D. Enrique Juan y Merin, tocó en el piano una lindísima *Gavota*, obra suya que gustó mucho, siendo muy aplaudida y también hecha repetir.

D. José Jordá tocó una de sus inspiradas composiciones; el gracioso capricho *La Perla del Turia*, que arrancó nutridos aplausos á la concurrencia.

Y por fin, el Sr. Arnedo nos dejó oír una bonita polka titulada *Amorosa*, original del mismo señor, la que no desmerece al lado de la melodía antes citada y que también le valió muchos aplausos.

Agradablemente impresionados al escribir estas líneas, se nos ocurre hacer una pregunta á la Comisión de Fiestas de la sociedad "El Iris":

¿Porque no se combina, aprovechando la estancia del Sr. Arnedo en esta, y con la cooperación de los Profesores antecitados, una velada musical ya sea en los mismos salones de la Sociedad, ya en otro local cualquiera, velada

á la que puedan asistir las familias de los socios?

En nuestra opinion seria muy oportuno el que se verificase, y añadiria un nuevo laurel á los que "El Iris," ha alcanzado durante el pasado Carnaval.

Un artefacto de la fábrica de papel denominada del "Romá," pilló ayer tarde la mano derecha á un niño de 10 años de edad, llamado Ricardo Pascual y Pascual, arrancándole dicho miembro por completo. Conducido al Hospital, donde se constituyó luego el Juzgado, con laudable actividad, procedieron los facultativos del establecimiento Sres. Terol y Salazar á la reducción de la herida, cuya delicada operación fué practicada en treinta minutos, siendo de notar el valor y resistencia que el niño demostró, apesar de su corta edad.

La madre del desgraciado niño llegó mas tarde, llorando amargamente tan terrible desgracia, que priva á su hijo de una parte del cuerpo tan necesaria para ganarse el pan con el trabajo manual.

Escriben de Torreveija que el día 15 á las nueve de la noche, cuando la gente llenaba de bote en bote el teatro se sintió un fuerte terremoto, aunque sin consecuencias.

Como es aquella una region tan combatida por los temblores de tierra, no es extraño que se alarmara la gente y hubiera los sustos consiguientes.

Hemos recibido dos ejemplares de la Memoria leída en la Junta general de Accionistas de la Compañia de los ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcudia de Crespins, que se celebró en Barcelona el día 15 del actual.

Damos las gracias al Consejo de Administración por su deferencia y ofrecemos reproducir en nuestras columnas el texto de documento tan importante y de tanto interés para esta comarca.

—Callad, coronel ó me enfado. Respeto, amor, admiracion, para con la mas perfecta hermosura, el talento mas esquisito, la elegancia mas perfecta, la gracia mas seductora, la virtud mas pura, para con todo aquello que á la vez es encantador y divino... para la marquesa Sofia de Menville.

Arrugó el entrecejo el coronel, mas sin embargo continuó con una voz bastante tranquila.

—¿Es acaso un milagro esa mujer?

—Su posición, por lo menos es milagrosa. Es viuda, y si recordais bien la historia que os tengo referida, podría marchar á un segundo *hímeneo* con la virginal corona que llevaba en el primero. Es una candida joven, con un título, un rango y una libertad, que casi siempre suponen una esperiencia de que carece.

—Oh! coronel, si en el salón del anciano conde de Bordes, la vierais hacer los honores de la casa, con aquella discreta soltura, aquella benévola autoridad, aquel perfecto gusto que parece no deben corresponder sino á una mujer á quien nada deba sorprender, y si al mismo tiempo presenciáseis su admiracion y estrañeza al dirigirla ciertas preguntas, si vierais aquella alma, aquel tallo y aquella mirada de niña, llevando con desahogo su nombre y su título, llevando todavia mejor el magnífico atavio de la mas espléndida señora, adivinando, las mas de las veces, sin comprenderlos, los pequeños misterios que alrededor de aquella se agitan...

—Ah! coronel, no puedo expresaros bien todo esto, pero tiene un encanto tan particular, tan original.

—¿Se halla, pues, aquí con el conde de Bordes?

—Desde hace un mes.

—¿Y sin duda habrá traído consigo alguno de su respetable familia?

—Lo que la constituye en una completa maravilla es que, cuando os referi su historia, hará esto cerca de tres años, sus padres perecieron en aquella espantosa catástrofe del camino de hierro de Versalles. Se halla huérfana.

Desde entonces Mr. de Bordes se la llevó consigo; la quiere estrechamente y tiene razon en ello; pero de ningún modo quiere oír hablar de segundo *hímeneo*...

Esta es la segunda vez que la ha traído á este país, y apostaría á que lo ha hecho por sustraerla á las seducciones que en Paris la rodearian, porque está tan celoso de ella, como un avaro de su tesoro.

—¿Y ese teso, mi querido Federico de Brias, no entra por algo para permanecer vos en este destierro?

El joven diplomático exhaló un hondo suspiro:

—Sois hombre de honor, coronel y puedo deciros que habia esperado poder

seguir los buenos consejos del ministro, y arreglar aquí mis negocios. La marquesa ha heredado bienes personales por un valor de veinte y cinco mil libras de renta; los restos del antiguo esplendor de Menville, la han dado con corta diferencia otro tanto, lo cual la constituye ya un excelente partido; pero además esto y seguro que también el angiano Bordes la dejará por su heredera.

—¿Lo creéis así? dijo el coronel con amarga sonrisa.

—Ya veis que es una conquista digna de un príncipe; Bordes tiene trescientas mil libras de renta.

—Pero también tiene á su sobrino el vizconde de Bordes.

—El cual si llegase á saber que su tío ha hecho testamento en favor de la marquesa, seria capaz de estrangularla para que quedase anulada, y por otra parte, si estuviese seguro de que no lo tiene hecho aun, seria capaz de hacer valer sus derechos á la sucesion de su tío el conde, por medio de alguna mala perdida.

—Eso es imposible, dijo el coronel.

—Os aseguro que es una especie de animal salvaje, que ni tiene bastante corazon para tener á Dios, ni suficiente talento para tener miedo á los tribunales... Es una fiera rabiosa... contenida hasta ahora á duras penas únicamente por su incertidumbre.

—¿Y qué se hace?

—¿Que hace? Pues no se ha figura lo que podría obtener la herencia, obteniendo á la heredera?

—¿Segun eso está enamorado?

—No profaneis esa palabra coronel.

Hector de Bordes no habia elevado nunca sus deseos mas allá de los encantos de alguna fregona tal cual bien parecida; hasta el día en que llegó á hacer estraviar la cabeza á una pobre joven, muger de un arrendatario, cuya casa podeis ver en el fondo del valle, al pie de su palacio.

—¿Y quién es esa mujer?

—Coronel, eso es una novela.

Jóven de ideas románticas, exaltadas, que después de haber sido alumna del Conservatorio, se imaginó que con facilidad podría aceptar la vida consiguiente de la labradora rica. Abandonó sus triunfos de salon, sus alegres esperanzas de artista y sus ensueños de gloria por abrazar la vida campestre.

Pero bien conoceis, coronel, lo que la vida del campo puede dar de si en la Nievre.

Un corral lleno de estiércol, donde pululan todos los animales inmundos de una buena explotación; una habitación con los suelos de tierra apisonada, la necesidad de usar zuecos en los pies, para poder andar entre el lodo, el cui-

SESION MUNICIPAL.

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en su sesion de anteanoche, son los que siguen:

A informe de la Comision municipal de Fuentes y Cañerías, se mandó pasar la contestacion dada por la Junta directiva de la Fábrica de paños a la comunicacion de esta Alcaldia de 10 del actual por la que viene en reproducirse lo solicitado, por dicha Corporacion en instancia de 7 de Julio de 1878.

A informe de la Comision municipal de Policía de Seguridad, se mandó pasar una instancia suscrita por varios constructores de máquinas e industriales de esta ciudad, en solicitud de que se reforme el título de las Ordenanzas municipales que trata de los establecimientos fabriles movidos por vapor, en términos de que no resulten tan perjudicados como en el día los intereses de las industrias locales.

Dada cuenta de las reclamaciones de inclusion en las listas electorales para Ayuntamientos, presentadas durante el plazo al efecto señalado por la ley, y resultando reunir las circunstancias por la misma exigidas, se acordaron unánimemente las inclusiones solicitadas.

Igualmente y con arreglo a la ley, se acordó la exclusion de uno de los electores que figura en dichas listas y que resultó no reunir los requisitos exigidos para gozar de tal derecho.

A propuesta del señor Teniente de Alcalde D. José Blanes Vilaplana, y como merecida memoria al oficial 1.º de la Secretaría D. Camilo Terol Moya, se acordó unánimemente la celebracion por cuenta del Municipio, de un solemne aniversario en sufragio de su alma, como así mismo consignar en la presente acta el ofrecimiento hecho por el Secretario del Ayuntamiento en nombre del personal de la Secretaría de costear a sus espensas la lápida mortuoria del que ha sido su digno compañero de oficina.

CARTA DE IBI

Ibi 19 de Enero de 1885.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio y de mi mayor aprecio: Estoy seguro de que habrá estrañado a V. mi prolongado silencio; que interrumpo hoy para darle algunas noticias bien poco satisfactorias, por cierto respecto a las cosechas; pero con decirle a V. que no he escrito por no tener que decirle nada de nuevo, pues hasta dió la casualidad que durante las Pascuas de Navidad, en las que hubiera podido hablar de las fiestas, de las danzas y de las máscaras, tuve por precision que ausentarme de esta villa por algunos dias, está explicada la interrupcion de mis correspondencias. Esperando, pues, que V. me dispensará esta falta involuntaria, entro en materia.

Una nueva decepcion han sufrido los labradores, al ver destruida la cosecha en la que cifraban toda su esperanza. Efectivamente, a consecuencia de los crueles frios de este invierno, se han quemado completamente las aceitunas, viendo reducida la cosecha de aceite lo que han sido privilegiados, es decir, los que han tenido la suerte de que no se quemaran todas las aceitunas, a una cantidad insignificante en comparacion con los años anteriores.

Otros años, en que ha sucedido lo mismo, se han quemado las aceitunas cuando ya casi estaban maduras, y contenian algun aceite, pero ni esto han podido conseguir este año, pues los excesivos frios han cogido al fruto verde aun y sin gota de caldo.

¡Lástima dá ver reducida a casi nada esta cosecha en la que se cifraba la salvacion en parte de los intereses de los labradores al ver los olivos tan cargados de fruto!

¡Bien triste es por cierto, señor Di rector, el estado de muchos hijos del campo, que a más de no poder pagar los arrendamientos, se verán reducidos a la miseria mas espantosa esperando todo de la misericordia de Dios, y de la benevolencia de los propietarios!

Si el año que concluyó, fué cruel y desastroso para los colonos, el que ha principiado no se presenta mejor, pues la demasiada sazon en los terrenos, producida por las últimas nieves y lluvias, redundó en perjuicio de los mieres que se encuentran en bastante desarrollo.

Pero así como toda medalla tiene su reverso, también lo tiene el cuadro negro que a sus

ojos he presentado en mis correspondencias, al hablar de cosechas; es este el conjunto de diversiones que durante el últimos Carnaval han habido en esta villa.

Como V. ya sabia, durante los dias de este, no hay máscaras por aquí, pues la costumbre; anticipando la época, las coloca un las Pascuas de Navidad. Sin embargo, no hemos dejado de tener espectáculos en donde pasar agradablemente el rato, gracias a la venida de una compañía de aficionados de esa ciudad, que ha dado dos funciones en nuestro teatro.

Tuvo lugar la primera de ellas el domingo último, poniendose en escena el drama *Lanzara* y la pieza *El mundo al revés* y la segunda el martes, ejecutándose cuatro bonitas comedias en un acto. En ambas funciones fueron muy aplaudidos, tanto la Sra. Lopez como todos los aficionados, por la numerosa y escogida concurrencia que a ellos asistió.

El lunes por la noche, y por no haber podido haber funcion en el Teatro por estar lloviendo, tuvo lugar una reunion en casa del Sr. Peiró, en la que se cantó y bailó a discrecion, viéndose favorecida con la asistencia de lo que pudiéramos llamar la aristocracia de Ibi.

En vista de los deseos que de volver a aplaudir a los aficionados de esa tenemos todos, es fácil que combinen alguna funcion para las próximas Pascuas.

Nada mas me ocurre que decir a V. por hoy por lo que se despide hasta la otra. S. S. y amigo.

Q. B. S. M.

EL CORRESPONSAL.

EL FERRO-CARRIL.

IMPORTANTE PROYECTO.

Muy pronto empezarán, según directamente sabemos de una manera plenamente autorizada, los trabajos para la construccion de una línea general y por consiguiente de vía ancha, que partiendo de Jativa terminará en Granada, al frente de cuya línea se hallará nuestro particular amigo el distinguido Ingeniero y constructor de la línea de Carcagente a Gandia y Denia D. Gabriel Moreno Campo, quien cuenta con todo el caudal de recursos necesario para llevar a rápido y satisfactorio término empresa de tan considerabilísima importancia, y a quien inmediato parentesco con el Sr. Marqués de Campo da una gran representación financiera.

La nueva línea pasará por Alcoy, si nuestra localidad entra en tratos y condiciones con la Empresa, a fin de compensar los mayores gastos y sacrificios que el accidentado recorrido de esta zona impone, y al efecto podemos anunciar para dentro de breves dias la venida del Sr. Moreno Campo, a quien animan las mas favorables disposiciones en pró de nuestra ciudad y de los pueblos comarcanos; siendo de esperar que una y otros corresponderán dignamente a aquellas y harán un esfuerzo supremo a fin de que no nos veamos privados de las inmensas ventajas que reportaría una línea de carácter general como la de que se trata.

LA LÍNEA DE VILLENA.

Haciéndonos eco de noticias sueltas e informes que resultan poco fidedignos, aunque nosotros creimos autorizados en mayor ó menor grado, hemos dicho en números anteriores que la explotacion del trozo de Villena a Bañeras se reanudaría en 1.º de Marzo próximo y el 31 del propio mes se abriría al público el trozo hasta Bocairente. Informes posteriores, dignos de todo crédito y autorizadísimos, nos permiten restablecer la verdad de los hechos en toda su pureza y dar extensas noticias acerca del estado actual de los trabajos y fechas probables de su terminacion.

En la estación de Villena va a terminarse rápidamente el terraplen del emplazamiento, empezándose hoy la conduccion de las tierras con locomotoras. Concluida esta operacion, quedará abierta la avenida desde el paso nivel, paralelamente a la línea de Madrid a Alicante; se colocará el cerramiento, y en el interior seis vías mas para la distribucion del mucho material móvil que impediría las maniobras. Se reconstruye, además, el muelle

que se quemó el 21 de Diciembre; se agrandan los talleres provisionales; se construye una casa para la máquina de vapor de la aguada, y un foso provisional para el lavado de locomotoras. Los patios de los muelles se terraplean y se disponen a recibir mercancías.

El elegante puente de hierro sobre el Vinalapó, que sustituye al terraplen devastado por el temporal de Mayo último, está muy adelantado: los estribos y pilas alcanzan ya la altura de asiento de los tramos de hierro. Estos están montando a toda prisa por los obreros de la sociedad constructora "Material para F. C. y construcciones". El sábado llegó a Villena el ingeniero de la fábrica D. F. Reventos, para montar los andamiajes y dirigir la operacion de correr los tramos la cual tendrá lugar hacia el 12 de Marzo próximo.

Además de las obras y trabajos citados, se construye con actividad el estribo derecho del ponton sobre el Vinalapó, en el kilómetro 17, arrastrado por la avenida de Noviembre, el cual quedará concluido en igual fecha.

El puente sobre la rambla de la Marchaleta, que ha de sustituir al terraplen y obra de fábrica arruinada en Mayo, tendrá un tramo de hierro de 30 metros de largo. Se están abriendo las escavaciones de cimientos; se acopian materiales y los estribos se elevan rápidamente. El tramo de hierro llegará dentro de breves dias; pero no podrá trasportarse a su emplazamiento hasta que haya paso sobre as dos obras del Vinalapó.

Entre Bañeras y Bocairente se trabaja con empeño en el movimiento de tierras, hallándose todo el material de vía para este trayecto apilado en la estación de Bañeras. La locomotora llegará a Bocairente antes del 31 de Marzo.

Toda la vía ha sido reparada, colocándose una traviesa mas por carril.

La explotacion de Villena a Bocairente se abrirá a fines de Abril con un servicio bien dispuesto.

Como se vé, el impulso recibido por las obras es de consideracion y debemos por ello el dignísimo Ingeniero Director nuestro enviar nuestro parabien a la Compañía y distinguido amigo D. Angel Calderon.

Otras noticias.

Al periódico francés *Le Gaulois* se ha denunciado la existencia de una asociacion, perfectamente organizada con ramificacion en varias naciones, cuyo objeto es el robo.

Segun el colega parisien, dicha asociacion cuenta con direccion y administracion especial, agentes y sucursales: un jefe superior trasmite a los asociados las órdenes que tienen obligacion de cumplimentar.

El "Mediterráneo", de Málaga:

"En la primera quincena de Diciembre se ausentó de Málaga un joven, perteneciente a una familia regularmente acomodada.

Al salir de su casa, la última vez que se le vió en ella, dijo que iba a dar un recado a un amigo.

Inútiles fueron las pesquisas que despues se hicieron para averiguar su paradero.

Pues bien; ayer tuvieron noticias suyas. La persona a quien el fugitivo iba a dar un recado reside en Buenos Aires, y hasta allí ha ido el otro como quien emprende un pequeño paseo, sin anunciar su viaje a nadie, ni conceder la menor importancia a una ausencia de tantos dias.

Evacuada la mision que le llevaba, que era la de decir a su amigo unas cuantas palabras, regresa otra vez al seno de su familia. ¡Admirable temperamento!

Parece que un fabricante de pólvora ha encontrado el medio de fabricarla sin que produzca humo. Si la noticia es cierta, en lo sucesivo podrán hacerse numerosos disparos, sin que la atmósfera quede oscurecida lo más mínimo por el humo.

Hace tres años próximamente salió una noche de ronda con varios amigos un joven carpintero de Bilbao.

Los muchachos dieron se renata a sus novias y el joven en cuestion llamado Lucio Laspuir

llamó la atencion de las gentes por los encantos de su voz.

Un profesor de música, el señor Uranduraga, inclinó su ánimo a seguir la carrera artística y alcanzó de un rico vascongado una pension para que Laspuir, hiciera en Italia sus estudios.

El 23 de Enero el joven bilbaino debutó en el teatro de Locli, interpretando con extraordinario éxito el papel de Fernando en *La Favorita*.

Laspuir es ya un consumado artista y un excelente tenor.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

18 Febrero 1885.

El día se ha prestado poquísimo a comentarios políticos de ningún género. Como ayer estuvo casi toda la tarde lloviendo, hoy han querido desquitarse las máscaras y concurrentes a los paseos del Prado y Recoletos, que han estado mas animados que ningún otro día del presente Carnaval.

Esta ha sido sin duda, la causa principal de que los círculos se hayan visto desiertos y de que las pocas personas que han asistido a ellos hayan comentado con cierta frialdad la noticia del día que es la dimision presentada por el general Martínez Campos del mando superior del ejército del Norte. Esto lo dicen los fusionistas ateniéndose a particulares informes que parece ha recibido el Sr. Alonso Martinez, pues hasta la fecha el ex-ministro de la Guerra solo ha pedido venir a Madrid a conferenciar con el general Quesada.

También añaden los opositoristas que lo que ha influido virtualmente en el señor Martínez Campos para renunciar al cargo militar que ejerce, han sido las palabras del ministro de la Gobernacion referentes en las sublevaciones de 1833. A esto contestan los conservadores que el ánimo del referido general era dimitir su puesto hace ya tiempo y que las declaraciones del Sr. Cánovas en la sesion del sábado niegan este aserto y le privan de toda autoridad.

Para reemplazar al general Martínez Campos no se designa a nadie no faltando quien asegure que el ejército del Norte será disuelto distribuyéndose la fuerzas que lo componen entre las capitánias generales más próximas.

Otro rumor que desde anoche corre muy válido es el de que ha sido autorizado el embajador de Inglaterra en esta Corte para admitir oficiales españoles con destino al ejército del Sudan. Los inconvenientes que este reclutamiento ofrece saltan a la vista, no siendo el menor la diversidad de idioma, pues es sabido que son muy pocos los oficiales españoles que hablan la lengua inglesa. Dícese que el gobierno del Sr. Cánovas no se opondrá a que los oficiales que lo soliciten pasen a alistarse en las filas del ejército británico.

En el Consejo de mañana firmará D. Alfonso la autorizacion para presentar a las Cámaras los nuevos presupuestos.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Leon obispo y martir.
SANTO DE MAÑANA.—San Severiano ob.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS"

Madrid 19 Febrero (11:35 mañana).

Es objeto de censurar la Pastoral que ha publicado el Obispo de Plasencia.

Han surgido algunos disgustos en la mayoría con motivo de la provision de la vicepresidencia vacante en el Congreso para cuyo se designa al Sr. marqués de Pidal.

Madrid 19 Febrero (12:50 tarde).
Se desmiente que el gobierno inglés trató de reclutar fuerzas en España.

Niégame igualmente que el Gobierno español trate de aumentar los derechos de aduana a los cereales extranjeros.

Madrid 17 Febrero (2:30 tarde).
Ha terminado el Consejo de Ministros presidido por D. Alfonso.

Se ha ocupado del resultado del resultado del debate universitario; de la dimision del general Martínez Campos y de otros asuntos interiores y exteriores.

S. M. ha firmado los varios nombramientos de funcionarios para Filipinas y el Real Decreto autorizando al Sr. Cos-Gayon a presentar los presupuestos a las Cortes.

Madrid 19 Febrero (3 tarde).
Ha tenido lugar en Palacio con gran solemnidad la imposicion del Toison de Oro al señor Posada Herrera.

Se impondrá un correctivo a la pastoral del Obispo de Plasencia por iniciativa del Papa.

Madrid 19 Febrero (3:45 tarde).
En el Senado se dá lectura al proyecto de Código penal.

En el Congreso se leen asimismo varios proyectos de ley.

Se ha desistido de votar para la vicepresidencia vacante al marqués de Pidal.

Imprenta de Manuel Moló.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los boles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. =FACUNDO VITORIA E HIJOS = Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p^{cs}** de rel aja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

ÚNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar.

Se venden

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado. Informará su propietario Angel Carbonell. Alcoy. Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admon.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerarios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS** y **REBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, impidiendo de cuantos números se encuentran en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan á su acción durante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurativo arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos, dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja **8 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**

Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.

Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA

D. Eduardo Martínez
Vali 17.

ZAPATERIA,

D. Francisco Badia
S. Lorenzo 2.

ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO.

Profesor: D. Gonzalo Faust
García. Mayor 26, 2.º

CAFÉS Y FONDAS,

D. Lorenzo Rigal,
Plaza de S. Agustín 2º.

AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS

D. Francisco Giner,
S. Miguel 40.
Esquina á la calle Mayor

DROGUERIAS.

D. Eduardo Fiol,
Mercado 2.

ANTIGUA FONDA DE LLÓPIS

á cargo de Julian,
Plaza San Agustín

PAPELERIA,

Manuel Meltó
Mercado 9.

LOZA Y CRISTAL.

D. José Martínez
Mercado 18. (La Perla.

LAMPISTERIA,

Don Desiderio Margarit
San Lorenzo 23
Tienda de la Campana

LA VALENCIANA

PRIMITIVA
D. Francisco Hurtado,
Escuela 8.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún, mas abundantes, resulta que **LA MARGARITA** de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de **LA MARGARITA** mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo; estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

SE VENDE

una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos cilindros y cañizos de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor.

Darán razón en el tinte de la Sra Viuda de Andrés Sanz.

LA MODA Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA** da en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes nojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios van desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.º.—EDITORES, BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores; con su correspondiente

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrier, Pirala, Quadradó etc., etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 43, 2.º.

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14,